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Произношение – Алфавит 

 
Алфавит 

В немецком алфавите 26 букв. К нему также относятся Ä, Ö, Ü и ß. Некоторые буквы 

в немецком языке произносятся иначе, чем в других языках. В этом уроке объяснены 

некоторые особенности произношения. 

 

Возьмите зеркало и потренируйтесь! 

 

Умлауты Ä, Ö и Ü 

 Краткий Ä [E], например, в слове kräftig, произносится как краткий открытый 

E [E] (напр.: в слове Tennis). 

 Долгий Ä [E.], например, в слове Rumänien, произносится как долгий 

закрытый E [e.] (lesen), только с широко открытым ртом. 

 Произносите Ö (долгий [O.], краткий [ß]) как E, округляя при этом губы как 

при произнесении O. 

 Произносите Ü (долгий [y.], краткий [Y]) как I, округляя при этом губы как 

при произнесении U. 

 При произнесении Ö и Ü губы вытягиваются как при свисте или поцелуе. 

 Ö и Ü бывают долгими/закрытыми и краткими/открытыми. 

 

Дифтонги AU, EI, ÄU и EU 

В немецком языке существует три дифтонга. AU, EI и ÄU/EU. Они представляют 

собой слитно произносимые сочетания двух кратких гласных. 

 [a¥e]: краткий A + краткий E  пишется как: ei (Leipzig), ai (Frankfurt am 

Main), ey (Meyer) или ay (Bayern) 

 [a¥o]: краткий A + краткий O  пишется как: au (Australien) 

 [O¥P]: краткий O + краткий Ö  пишется как: eu (Deutsch) или äu (Verkäufer) 

 

ß [s] 

ß пишется с маленькой буквы и может стоять только после долгого гласного звука. 

После краткого гласного звука пишется ss. ss и ß произносятся как глухой согласный 

S. 
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SCH [S] 

SCH обозначает один звук (schön, Schule). Воздух с силой выталкивается сквозь 

стиснутые зубы, губы при этом вытянуты вперёд. Также звук SCH произносится в 

начале слогов Sp- (Sport) и St- (Stuttgart), но не в сочетании s + окончание -chen 

(Häuschen)  Häus-chen 

 

CH 

CH произносится как [x] (в задней части ротовой полости как при храпе) после u, o, 

a и au: acht, suchen, Tochter, auch. 

CH произносится как [C] (зубы стиснуты, губы растянуты, воздух выталкивается) 

после всех остальных гласных, после l, n, r и суффикса –chen: München, ich, 

Töchter. 

CH произносится как [k] в сочетании -chs, в начале некоторых иностранных слов и в 

немецких именах собственных: Sachsen, sechs, Chor, Chemnitz 

 

J 

В большинстве слов J произносится как один звук [j] без дополнительных призвуков: 

Japan произносится как [1ja.pan], Juli как [1ju.li]. 

Лишь в некоторых иностранных словах (напр.: Jeans) j  произносится как 

английский [d7] или [7] в слове Journalist. 

 

Z 

Z произносится как [ts]. 

 

V 

V чаще всего произносится как [f] (Vorname, Hannover), и лишь в некоторых 

иностранных словах как /w/ [v] (Visum). 

 

W 

При произнесении звука W верхние зубы касаются нижней губы. В отличие от 

английского немецкий звук W не является губным.  


